

19 institutions financières proposent une nouvelle approche

Dossier de la rédaction de H2o
March 2017

19 banques et investisseurs internationaux leaders sur le marché, représentant 6 600 milliards de dollars d'actifs sous gestion, ont lancé les "Principes pour la Finance à Impact Positif", un ensemble de lignes directrices indiquées, visant à promouvoir l'impact positif des institutions financières sur l'économie, la société et l'environnement.

"Ces Principes arrivent à point nommé de la part du secteur financier. Ils démontrent la volonté des institutions financières d'aller au-delà des pratiques actuelles et de contribuer à favoriser un développement plus durable", a affirmé le ministre français de l'économie et des finances, Michel Sapin. "Ces Principes devraient renforcer la coopération entre acteurs publics et privés dans ce domaine." "Atteindre les Objectifs de développement durable - le programme d'action mondial visant à mettre fin à la pauvreté, à lutter contre le changement climatique et à protéger l'environnement - devraient coûter entre 5 000 et 7 000 milliards de dollars par an à l'horizon 2030", affirme Eric Usher, directeur de l'Initiative Finance du Programme des Nations unies pour l'environnement (UNEP-FI). "Les Principes pour la Finance à Impact Positif vont changer la donne, ils vont nous permettre de diriger les centaines de milliards de dollars générés par les banques et les investisseurs vers des projets propres, à faible émission carbone, profitant à tous."

Les Principes constituent un cadre général pour des responsables financiers et des investisseurs et sont applicables à leurs différents secteurs d'activité, y compris le crédit au détail et en gros, les prêts aux entreprises, les investissements et la gestion d'actifs. "Face à des défis tels que le changement climatique, la croissance démographique et l'accélération de l'appauvrissement des ressources, il est urgent que le secteur de la finance s'adapte et apporte les changements nécessaires à nos économies et nos modèles commerciaux. Les Principes pour la Finance à Impact Positif offrent un cadre ambitieux et pragmatique et une perspective plus large qui nous aideront à relever les défis profondément complexes et interconnectés de notre époque", a déclaré Clare Saverin Cabannes, directeur général du Groupe Générale, un des membres fondateurs du groupe. Les quatre Principes pour la Finance à Impact Positif constituent un guide à l'usage des financiers et des investisseurs pour identifier, analyser, et rendre public les impacts économiques et environnementaux des produits et des services qu'ils proposent. Le caractère innovant de ces Principes réside dans l'exigence d'une évaluation globale des impacts positifs et négatifs de la finance sur le développement économique, le bien-être humain et l'environnement. Les Principes ne décrivent pas une méthode singulière pour obtenir des impacts positifs mais exigent que les processus et les méthodologies d'évaluation soient transparents.

Les Principes font partie d'un processus plus large présenté dans le Manifeste pour l'impact positif publié en 2015, appelant à un nouveau modèle de financement s'appuyant sur les impacts qui permettra de combler le fossé du financement du développement durable. Ils ont été élaborés par le Positive Impact Working Group, un groupe de travail de l'Initiative Finance du PNUE. Aujourd'hui, le groupe de travail inclut : Australian Ethical, Banco Itaú, BNP Paribas, BMCE Bank of Africa, Groupe Caisse des Dépôts, Groupe Desjardins, First Rand, Hermes Investment Management, ING, Mirova, NedBank, Pax World, Piraeus Bank, SEB, Société Générale, Standard Bank, Triodos Bank, Westpac et YES Bank.

À Principes pour la Finance à Impact Positif